

DIARIO

DE PALMA



del viernes 12 de

febrero de 1813.

Santa Eulalia virgen y mártir.

HORAS.	TERMÓMETR.	BARÓMETRO	VIENT. Y ADMÓSF
6 de la mañana.	7½ grad.	28 p. 6	1 O. sereno.
12 del día.	10 grad.	28 p. 5	1 Idem.
6 de la tarde.	9½ grad.	28 p. 5	1 Idem.

GRAN-BRETAÑA.

Londres 5 de enero de 1813.

Hace algun tiempo se habló de la respuesta que el príncipe Kutusow dió á las proposiciones de paz que Bonaparte le habia hecho por medio de Lauriston ; cuya conferencia se ha publicado en las gazetas de Suecia en estos términos :

Lauriston fué recibido por el príncipe Kutusow , rodeado de todos sus generales. Abrió la conferencia , diciendo que habia sido enviado para pedir un armisticio , y suplicar al príncipe remitiese al emperador Alexandro una carta de Bonaparte , que suponía contener proposiciones de paz , con la mira de poner fin á la horrible efusion de sangre causada por la desesperacion y barbarie. — El príncipe respondió que no estaba autorizado para recibir ninguna proposicion de paz ni de armisticio ; que de ninguna manera recibiria carta dirigida á S. M. ; y que por otra parte debia declararle que el ejército ruso tenia demasiadas ventajas para perderlas por un armisticio de que no necesitaba. — Lauriston observó que la guerra deberia acabarse algun dia , porque no podia durar siempre , sobre todo del modo cruel con que se hacia

— El príncipe replicó que la barbarie se habia introducido en la guerra por los revoltosos franceses , y que se habia llevado al mas alto punto por Bonaparte mismo ; que efectivamente no podria ser eterna , pero que no se trataria jamas de paz mientras los franceses no estuviesen mas allá del Vístula ; que la Rusia no habia provocado la guerra , puesto que el emperador , cayendo con todas sus fuerzas sobre los almacenes y tropas que habia en Polonia, hubiera podido hacer nulos todos los preparativos de Bonaparte mas allá del Vístula , ántes que hubiese podido comenzar la guerra ; pero que el emperador no habia querido perturbar la tranquilidad , ni ser el agresor con la esperanza de poder mantener la paz ; que Bonaparte habia entrado en Rusia sin declaracion de guerra , devastando una gran parte del imperio ; que no le quedaba otro partido sino el de salir de Moscow como pudiese , puesto que habia venido sin ser llamado ; mientras que por otra parte la obligacion de los rusos era hacerle todo el mal posible ; que quando él decia que la campaña habia finalizado en Moscow , los rusos la consideraban en su principio , y que si ignoraba esto , lo veria pronto bien á su costa. — Lauriston contextó ; pues que no queda ya esperanza ninguna , será preciso marchar ; pero en el camino habrá que derramar la sangre de los valientes , puesto que vuestros exércitos marchan en todas direcciones. — Repito , dixo el príncipe , que hareis lo posible para salir , y nosotros para impedirlo. Por lo demas , acaso vendrá tiempo en que podamos negociar acerca de vuestra partida , quando no se trate mas que de esto. — Lauriston se quejó en seguida del furor y animosidad á que habia sido excitado el pueblo , á fin de remover toda esperanza de composicion , atribuyendo á los franceses el incendio y destruccion de Moscow , al paso que los habitantes mismos habian sido los autores de esta calamidad. — El príncipe respondió que esta era la primera vez que oia quejarse de una nacion que se defendia del enemigo que la habia acometido , excitando la animosidad y furor de que se quejaba. Por lo que hace al incendio de Moscow , añadió el príncipe , tengo ya bastante experiencia y confianza en el pueblo ruso para creer que no se me haya informado con toda exâctitud de lo que pasaba en Moscow. Yo mismo di orden para destruir los almacenes ; pero despues de la llegada de los franceses á Moscow , los rusos solo destruyeron los depósitos de los carros , quando vosotros apoderándoos de ellos los repartiâis á vuestro antojo. Los habitantes han incendiado muy po-

co ; pero vosotros habeis procedido metódicamente en la destruccion de la capital , fixando los dias , y marcando los barrios donde se habia de poner fuego á horas señaladas. De todo he recibido informes exáctos , y en prueba de que los habitantes no han destruido á Moscow , os recuerdo que vosotros derribasteis á cañonazos en medio de las llamas , las casas y otros edificios solidamente contruidos ; pero nosotros procuraremos desquitarnos : con lo qual queda terminada nuestra conferencia.

Lauriston no podia ciertamente lisonjearse de su resultado. Hacia largo tiempo que los franceses estaban acostumbrados á tratar estos negocios á solas , ó en conferencias amistosas ; pero en esta ocasion mas de 30 personas presenciaron la dignidad del mariscal ruso por una parte , y por otra la humillacion del comisionado del tirano.

(Gazeta de la Regencia núm. 10.)

Segun estados de la secretaría de la Guerra en St. Petersburgo , sacados de los partes de oficio de los generales , llevaban ya cogidos los rusos en esta campaña 1280 soldados , 80 oficiales , de ellos 25 generales , y 600 cañones. (Redactor general núm. 587.)

NOTICIAS PARTICULARES DE PALMA.

Sr. D. Ignacio Pablo Sandino. = Amigo mio : en prueba de lo que hablamos cierta tarde en el paseo , acerca de la utilidad que resultaria á la nacion de adoptar el tribunal ambulante de responsabilidad , al modo del que hay en Inglaterra , que tan sabiamente propone *el tribuno del pueblo español* núm. 12 , destinado á recorrer continuamente las provincias , exáminando y juzgando todas las causas de responsabilidad , con facultades para executar sus sentencias ; sepa Vmd. que los ministros de la audiencia en virtud de una órden reservada del consejo de Estado para la propuesta de los magistrados y fiscales de este tribunal lo dexaron á Vmd. por fuera , y antes bien hicieron un informe contrario á Vmd. Todo es arbitrariedad , todo es intriga donde las autoridades no temen y abusan iniquamente de la confianza que hace de ellas el gobierno. Pero por fortuna , el nuestro no se conduce ciegamente por los informes de hombres apasionados ; y Vmd. debe estar seguro de que estos no podrán dañarle mientras haya Constitucion , leyes , hombres sábios y virtuosos , y libertad de imprenta.

Serenese Vmd. y mande á su amigo Q. B. S. M. = *El enemigo de la injusticia y de las intrigas.*

Embarcaciones que ayer dieron fondo en este puerto.

De Mahon en 3 dias, el patron Guillermo Torres, mallorquin, xábega San Joseph, con 7 pasageros, trigo y correspondencia.

De Idem en 3 dias, el patron Diego Mongue, mahones, goleta Liria, con un pasagero, vino, avellanas y otros géneros.

De Calella en 4 dias, el patron Juan Texidór, catalan, laud San Sebastian, en lastre.

De Ipsara en 70 dias, el capitan Teodoro Constantino, otomano, polacra San Nicolas, con 2^o quarteras de trigo.

Fiesta. Los expatriados barceloneses domiciliados en esta ciudad, tributan hoy religiosos cultos á su inclita patrona y paysana Sta. Eulalia, vírgen y proto-mártir: á las 10 de la mañana celebrará de pontifical el Ilmo. y Rmo. Sr. Obispo de la Seo de Urgell, y predicará las glorias de la Sta. el R. P. D. Agustia Jaumeandreu, C. R. T.: por la tarde á las 4 se cantará un oratorio dedicado á la misma Sta. Al dia siguiente empezará el Trecenario. Todas las referidas funciones se harán en la iglesia de nuestra Señora de Montesion.

Avisos. Un jóven recién llegado de Cataluña desea colocarse en alguna oficina de comercio, ó ya sea en la de algun escribano ó procurador, en lo que tiene alguna inteligencia, y ofrece sujetos que le abonen: en la oficina de este diario darán razon de él.

En la imprenta de este periódico se dará razon de un jóven que desea acomodarse para escribir aunque lleve algunas cosas á su cargo sobre este ramo.

El capitan y maestre D. Juan Guasp admitirá carga y pasageros en su bergantia Venezuela, forrado en cobre y armado en corso y mercancia, para los puertos de Cumaná, la Guayra y Puerto Cabello, debiendo partir de esta á últimos del corriente mes, siendo su consignatario D. Guillermo Oliver, con quien podrán conferirse los señores que quisieren aprovecharse de dicho buque.

Venta. Hoy en la plaza en el mismo lugar que se hacen las dietas, se vende arroz de levante á 2^o 3 ds. la libra.

M A L L O R C A :

En la imprenta de Brusi, costa den Brós, núm. 2.